

Protokoll der PGR-Sitzung des PGR „St. Johannes Baptist Neheim und Voßwinkel“ vom 14.6.2023

Anwesende:

Renate Tewes, Dieter Hammerschmidt, Reinhard Pennekamp, Kevin Babucke, Christoph Bewermeier, Claudia Fischer, Raphael Steden, Hilke Tissen, Melanie Nierhoff, Harald Prattki, Petra Kordes, Ulla Paltzer-Hartmann, Lena Brosche (Gemeindepraktikantin), Stephan Jung

Entschuldigt: Herbert Rautenstrauch

Ort: Pfarrheim Voßwinkel

Beginn: 19.35 Uhr

1. Begrüßung durch Frau Tewes
2. Geistl. Impuls durch Frau Tewes
ausgehend vom Evangelientext „Ihr seid das Salz der Erde... Ihr seid das Licht der Welt“
und Liedtext von Kurt Rommel „Du hast uns, Herr, gerufen“
3. Das Protokoll der vorigen Sitzung wird einstimmig genehmigt.
4. a) Voßwinkel
Prozession Voßwinkel – sehr schön – Teilnahme etwas geringer als sonst (ca. 120 Leute inkl. Musiker, Schützen etc.)
Geplant 23.7.23 Freiluftgottesdienst für/bei Jakobusprozession

b) Bachum
Sehr schöne Fronleichnamsprozession zusammen mit Bergheim – allerdings geringe Beteiligung
Neue Küster – sehr engagiert
Taizé-Gebet am 18.6.2023
Am 12.8. wird das bistumsweite Fußballturnier der Messdiener in Bachum stattfinden.

c) Bergheim
Sehr gut besuchtes und positiv angenommenes Pfarrfest
Pfarrgarten: Bauarbeiten haben gerade angefangen (12.6.2023)

d) St. Michael
Samstags gut besuchte Messen – auch die Jugend-Gottesdienste
Hinweis auf den geplanten „Bauzaun“ um das Pfarrhaus:
 - Kindergarten hat angefragt, ob die Kinder, die den Kindergarten verlassen werden, als Abschlussaktion diesen Zaun gestalten können
e) St. Franziskus
 - Pfarrfest 13./14.6.2023 sehr gelungen; gute Begegnung an beiden Tagen, viele junge Familien, gutes Kinderprogramm, schöner Freiluftgottesdienst

- Weihbischof König zelebrierte Jubiläumsgottesdienst (Pfingstmontag) - gut besucht, festl. Gottesdienst, schöne Begegnungen gerade auch mit denjenigen, die bei dem Kirchenbau schon beteiligt waren...

f) St. Elisabeth

Neue Messdiener: 5 oder 6

Kindergartenfest war sehr erfolgreich

g) St. Johannes

- Fronleichnamsprozession – auch mit ital. Gemeinde – sehr volle Kirche – gute Beteiligung

- Hinweis: Liedzettel waren evtl. in nicht genügender Anzahl vorhanden...

- Lautsprecheranlage im Seitenschiff: zurzeit defekt, wird repariert, bei schlechter Funktion, Bitte, dies zu melden

-Freiluftgottesdienst zur Verabschiedung von Frau Harges war sehr gut besucht und mit schöner Atmosphäre im Kiju-Garten

-Positives Hervorheben der guten Arbeit des Kiju grundsätzlich.

5. Bericht über die Auftaktveranstaltung des Erzbistums bzgl. Gemeindeleitung:
Breite Teilnahme auch von unserer Seite (Ehrenamtliche und Hauptamtliche)
Resümee: Auch i. B. auf das Zukunftsbild Orientierung auch an der Mitwirkung von Laien und Hauptamtlichen in Mitarbeit und auch Leitung von Gemeinde (auch ausgebildet und professionell) – bei der Gestaltung dieser Mitarbeit auch die Einbeziehung der Gemeinden gewünscht.
Vorstellung verschiedener Modelle (wie z.B. in unserer Gemeinde:
Verwaltungsleitung, Pfarrer und Pastoralteam, KV und PGR – alle Teilnehmenden in der Leitung aktiv)
Oder z.B. Pfarrbeauftragte oder Pfarrbeauftragter mit Ausbildung (Priester kommt zusätzlich von außen, moderiert im Sinne der Absprache priesterlicher Dienste)
Oder z.B. ehrenamtliche Beteiligung an der Leitung
6. Verabschiedung von Hartwig Diehl
11.00 Uhr Hl. Messe, anschl. Empfang mit Imbiss im Pfarrheim
Nachmittags: Konzert
Helfer/-innen: Babucke, Tewes, Nierhoff, Brosche
7. Ökumenisches Begegnungscafé
Hervorgegangen aus der Aktion „Wärmewinter“
Erster Montag im Monat ev. Gemeindehaus in der Burgstraße geöffnet, um Gesprächsangebot zu bieten – Mitarbeit von Personen aus beiden Gemeinden
14.30 Uhr bis 17.00 Uhr
8. Aktion „rotes Sofa“
Mitarbeiter/-innen: Pennekamp, Hammerschmidt, Nierhoff, Jung, Thissen, Steden, Tewes
Materialien zur Moderation: Impulsfragen, Moderatorenkarten, Stellwand, Postkarten
„1000 gute Gründe“ (Bestellung der Materialien etc.: Renate Tewes, Petra Kordes, Claudia Fischer)
„Rotes Sofa“ (eher als Blickfang), Stehtische, Beach-Flag

Frage einer Beköstigung kann nicht geklärt werden – ist noch zu überlegen.

9. Gemeinsame Sitzung des ev. Presbyteriums und KV/PGR am 21.11.2023
Thematische Orientierung/Themenwünsche sollen bis zur nächsten PGR-Sitzung gesammelt werden.
10. Weitere Perspektiven der PGR-Arbeit
Evtl. könnte der PGR sich dem Thema „Jugend“ stärker zuwenden und ggf. die Mitarbeiter/-innen der KJG fragen, ob und wie diese unterstützt werden können.
11. Verschiedenes
 - a) Aufarbeitung der Missbrauchsfälle im Erzbistum:
Studie dazu:
Nachsteuerung auch in Bezug auf die Amtszeit Erzbischofs Becker
Möglichkeit, sich (auch anonym) zu melden, wenn Kenntnisse über derartige Vorfälle bestehen
Idee: Information diesbezüglich zu veröffentlichen, etwa im „Wochenblick“
(übernimmt Claudia Fischer)
 - b) Gestaltung des Bauzauns am ehem. Pfarrheim St. Michael
(s.o. Idee des Kindergartens)
 - c) Nach einhelliger Meinung des PGR spricht nichts dagegen, ab dem Jahr 2025 die Erstkommunionfeier in St. Joseph und St. Isidor regelmäßig am dritten Sonntag nach Ostern zu feiern.
 - d) Nächste Sitzung: 22.8.2023 19.30 Uhr im Pfarrheim Goethestr. –
Anfrage, ob der PGR zuvor das KJG besuchen könnte (ca.18.30 Uhr)
Renate Tewes fragt diesbezüglich nach.
 - e) Übernächste Sitzung: 11.10.2023, 19.30 Uhr in Moosfelde

Ende: 21.37 Uhr

Protokollant: H. Prattki